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Un año más Valdeolmos-Alalpardo 
celebra sus Fiestas Patronales. 
Entrevistamos a su alcalde, Miguel 
Ángel Medranda, para que nos 

cuente un poco en qué consisten y 
también sobre algo más de su primer 
mes de gobierno desde que obtuvo la 
mayoría absoluta el pasado 28 M.   P.  10

VALDEOLMOS-ALALPARDO
Entrevistamos a su alcalde, Miguel Ángel Medranda, 
quien nos explica cómo son sus Fiestas Patronales

ALCOBENDAS

Rocío García

Todo listo para la celebración de las 
Fiestas de San Sebastián de los Reyes
Hemos tenido ocasión de entrevistar a 
la Alcaldesa Popular de San Sebastián 
de los Reyes, Lucía Fernández, que nos 
comenta que todo está listo para la 
celebración de las Fiestas en honor del 
Santísimo Cristo de los Remedios,  las 
cuales contarán con unos pregoneros de 
excepción, Las Peñas, alma mater de las 
mismas. Además, la Alcaldesa no hace 
un balance de lo realizado después de 
algo más de un mes del Partido Popular 
al frente de la corporación. Todos los 
datos y detalles en páginas interiores.    
P. 3 y 4

ALALPARDOVALDEOLMOS

Trancurridos algo más de 30 días desde que 
accedió al gobierno, la nueva alcaldesa, 
Rocío García, tras mucho movimiento, ha 
facilitado los datos de lo realizado hasta 
el momento tras la formación del nuevo 
Equipo de Gobierno.    P.  7



2                      Agosto 2023       www.labrujuladelnorte.

                       Porque queremos escucharte, mándanos tus opiniones , consejos y comentarios a redaccion@labrujuladelnorte.com

                         Publicidad en La Brújula del Norte:   publicidad@labrujuladelnorte.com /  91 870 90 19 / 629 77 56 76 /  646 64 91 84                      

Editorial

La noticia
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Triste noticia la que hoy nos ocupa. Así, 
de golpe y porrazo se nos ha marchado 
un buen amigo, un gran profesional de 
la fotografía, de la comunicación, porque 
hacía buena aquella máxima que sugiere 
que "vale más una imagen que mil 
palabras". 
David Villar, fotógrafo del Ayuntamiento 
de Alcobendas, nos dejaba hace 
aproximadamente un par de semanas, 
joven muy joven, demasiado joven. Como 
profesional, como buen hombre del norte, 
serío, estricto, riguroso, perseverante 
y cumplidor. Puntual y comprometido 
con las labores encomendadas. Por eso, 
el fatídico día, cuando sus  compañeros 
del Gabinete de Comunicación del 
Ayuntamiento de Alcobendas veían 
que no aparecía al evento previsto, 
comenzaron las preocupaciones, los malos 
presagios que les hizo pensar que algo 
preocupante estaba pasando. La peor de 
las noticias se confirmó horas más tarde, 
David, nuestro David había fallecido. Es 
en estos momentos a todos nos cuesta 

creerlo pero en aquellos momentos 
iniciales, mucho más. A todos nos costaba 

creer que ese cúmulo de vitalidad hecho 
persona nos había abandonado de un día 

para otro. En lo personal, que les vamos a 
contar, cumplia con todos los estereotipos 

habituales: buena persona, amigo de sus 
amigos, un hombre de charla fácil pero 

de los que sabía escuchar, tolerante, con 
las ideas claras, educado, solidario...les 
contaremos que, durante los años de la 
pandemia, su creatividad le llevó a diseñar 
y confeccionar mascarillas protectoras 
pero, como le gustaba explicar a él, con 
doble capa/filtro y lavables.

“Yo siempre detrás de ti”

Es lo que siempre le deciamos en cada 
evento del Ayuntamiento porque sólo él 
era capaz de conseguir el mejor plano, la 
mejor fotografía para luego enviárnoslas 
a sus compañeros de la prensa. Y siempre 
presto y dispuesto a dar el mejor consejo 
a sus compañeros. En esta foto está 
agachado, aconsejando a su compañero, 
al Jefe de Protocolo del Ayuntamiento 
de Alcobendas, David Criado Del Amo, 
una práctica habitual en él, siempre 
compartiendo, sin dobleces. Por todo ello, 
Querido David, siempre permanecerás 
entre nosotros y nosotras, siempre detrás 
de ti allá donde estés, Compañero.

David Villar, un hombre creativo y solidario, siempre entre nosotros

¡Una dos y tres...
a votar otra vez!
Esto es lo que nos sucedió después de 
las últimas elecciones municipales y 
autonímicas...que llegó una sorprendente 
convocatoria estival para las generales. La 
pregunta es: visto lo visto ¿volveremos a 
tener que votar otra vez? Pues el tiempo 
y nuestros políticos tendrán la palabra 
porque visto lo visto el que gana no puede 
y el que puede no gana. 
Ahora comienza ese periodo de pacto 
y negociación que nos indicará cuál 
debe ser nuestro futuro inmediato. Los 
encuestadores, que no acertaron ni 
una, aluden al voto oculto pero lo cierto 

y verdad es que como dice el clásico 
aforismo "el pueblo soberano ha dictado 
sentencia"; una sentencia complicada 
que a estas alturas nos mantiene en 
una situación difusa y pendientes del 
flequillero fugado de Puigdemont y su 
séquito. 
Dando por buenos los resultados, como no 
puede ser de otra manera, todo nos lleva 
a pensar que, evidentemente, tenemos lo 
que nos merecemos.
Dicen que la Paciencia es la Madre de la 
Ciencia...pues eso va a ser, que tendremos 
que tener paciencia y esperar a que 
entre unos y otros, con nuestra ancestral 
y extraña Ley Electoral, se pongan de 
acuerdo, o no, para ver que es lo que 

nos deparará el futuro inmediato. Como 
díría el viejo del lugar: "tiempo al tiempo, 
Amigos"  

Unos de ida y 
otros de vuelta
Es lo que tienen estas fechas estivales 
adornadas con vacaciones. Unos 
que vuelven de sus vacaciones 
y otros que salen a buscarlas. 
Es en estas fechas cuando nos vienen a 
la memoria las frases recurrentes de las 
campañas de la Dirección General de 
Tráfico. "Recuerda que lo importante es 
volver" o aquella que indicaba que "más 
vale perder un minuto en la vida que la 

vida en un minuto".  Todo  esto se decía
 cuando los benditos

 
teléfonos móviles 

no tenían la implantación actual. Esos 
dispositivos tan útiles para tantas cosas 
pero que en muchos casos generan 
distracciones a la hora de conducir. 
Unos consejos que nos vendrán bien, muy 
bien, a la hora de ponernos al volante: 
No interpretéis al resto vehículos como 
contrincantes sino como compañeros, 
respetad los límites de velocidad, olvidaos 
del alcohol, descansad cada 2 horas de 
viaje y guardad los móviles en la maleta 
para evitar tentaciones. 
Con estos sencillos y simples consejos 
seguro que muchos de vosotros estareis 
de vuelta.
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Ahora que se cumple el primer mes 
de gobierno del Partido Popular, ¿se 
ha encontrado lo que se esperaba de 
la gestión del gobierno anterior?

Prefiero no hablar de lo que hicieron otros. 
Es evidente que si en San Sebastián de los 
Reyes tenemos mucho que mejorar en 
materia de limpieza, seguridad, vivienda 
o impuestos es porque la gestión del 
anterior gobierno cómo ya pudimos ver 
en las urnas no contaba con el beneplácito 

de los vecinos del municipio. 

¿Cómo se va a solventar el asunto de
las inminentes Fiestas Patronales en 
honor del Santísimo Cristo de los 
Remedios?
Las Fiestas de San Sebastián de los Reyes 
son un emblema de nuestra ciudad, 
con siglos de historia. Tienen fama 
internacional porque nuestros vecinos y 
todos nuestros antepasados han hecho 
de esa semana un espacio de encuentro 
único, de todos y para todos, en el que 
disfrutar de nuestras tradiciones. 

El gobierno municipal 
trabaja sin descanso 
para conseguir una 
programación de 
calidad en las fiestas

Si son las mejores Fiestas de España no es 

por el trabajo de ningún político, sino por 
la aportación de tantos y tantos vecinos 
desde 1645. 
El gobierno municipal está trabajando sin 
descanso para tener una programación 
de enorme calidad para todas las edades 
y todos los públicos, a la par que trabaja 
en solventar todos los problemas de la 
ciudadanía, que no son pocos. 

Algunos nos preguntan qué va a 
pasar con los encierros, pensando en 
el horario de inicio. 
Los encierros de San Sebastián de 
los Reyes son un referente mundial. 
Evidentemente, tal y como vamos a hacer, 
hay que potenciarlos, cuidarlos y trabajar 
para mejorar en ellos cualquier aspecto 
que sirva para aportarles valor. Este año 
seguirán siendo a las 11 de la mañana.

¿Cerradas ya todas las contratacines 
musicales para las fiestas? 

 Habrá actuaciones para toda la familia, de 
los niños a los más mayores, y para todos 
los gustos. Y muchas sorpresas. 

La orquesta Panorama, 
el Dj Nano, la banda 
Taburete, un tributo 
a ACDC, el cantante 
revelación Álvaro de 
Luna o la gran Pastora 
Soler formarán parte 
del programa de las 
fiestas

Como avance le diré que tendremos a la 
mejor orquesta del momento, Panorama; a 
uno de los dj´s españoles más importantes 
a nivel internacional, Dj Nano; a la banda de 
pop que hoy es el gran referente nacional, 
Taburete; el espectáculo infantil de moda, 
con Cantajuego; un Tributo a ACDC, una 
banda de rock legendaria; el cantante 
revelación del momento, Álvaro de Luna; 
o la actuación de una de las mujeres con 
mejor voz de nuestro país, Pastora Soler. 

El anterior gobierno municipal 
hizo la presentación de los carteles 
taurinos de las fiestas... ¿Algún 
cambio previsto? 

La Feria Taurina es responsabilidad 
de una empresa privada. Un año más 
veremos a figuras de primer nivel, como 
Roca Rey, Ángel Téllez, Lea Vicens, o 
José María Manzanares. Pero lo que más 
ilusión me hace es la alternativa de Diego 
García, vecino de San Sebastián de los

 

Reyes. Es uno de los mejores novilleros 
de este país y estoy segura de que será 
untoreromaravilloso. De corazón, le deseo 
lo mejor.

Con todos los calores que estamos 
pasando este verano, ¿Cómo cree 
que ha recibido el vecino la bajada 
de los precios de la Piscina Municipal 
de Verano?

Era una obligación. La piscina tenía unos 
precios muy altos y, para muchas familias, 
acudir a ella resultaba un lujo. Ha tenido 
una gran acogida. Mi compromiso es que 
las familias de San Sebastián de los Reyes 
dejen de pagar unos precios altísimos por 
los servicios que reciben. 

Alcaldesa, ¿vacaciones?
 Apenas me iré unos días. Tenemos muchos 
retos que afrontar y no hay tiempo que 
perder. Este verano toca trabajar mucho 
para que los vecinos noten pronto las 
mejoras que estamos preparando.

¿Cuál es la fecha marcada para el 
inicio del nuevo curso político?
Nosotros no descansamos. El curso 
político del Gobierno de San Sebastián de 
los Reyes comenzó el 29 de mayo y, como 
le digo, no hay un minuto que perder. 

Para finalizar, alcaldesa, le 
brindamos esta ventana para hacer 
un llamamiento, o dar algunos 
consejos, a vecinos y visitantes para 
participar en estas Fiestas en honor 
al Santísimo Cristo de los Remedios...
Invito a vecinos y visitantes de todo el 
mundo a disfrutar de unas Fiestas que son 
de todos y para todos. San Sebastián de 
los Reyes es una ciudad acogedora y estos 
días cualquiera se siente aquí como en su 
casa. 

Es una ocasión única 
para vivir nuestra 
cultura y nuestros 
festejos, siempre con 
respeto, devoción, 
pasión y armonía entre 
todos

Hay una programación para todos los 
públicos y hemos recuperado numerosas 
tradiciones que se habían perdido, como 
el Baile de las Higueras en la calle que lleva 
su nombre o las verbenas para los mayores. 
Es una ocasión única para vivir nuestra 
cultura y nuestros festejos, siempre con 
respeto, devoción, pasión y armonía entre 
todos. Nadie debería perdérselo. 

La alcaldesa Lucía Fernández cumple un mes de mandato

Lucía Fernández en el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes

Según la alcaldesa "este año los encierros seguirán empezando a las 11 de la mañana"   

La flamante Alcaldesa de San 
Sebastián de los Reyes, Lucía 
Fernández, realiza para todos los 
lectores de La Brújula del Norte 
un balance de lo realizado en los 
algo más de 30 días transcurridos 
desde que el Partido Popular 
accedió a comandar los designios 
del municipio...

El Gobierno Popular de Sanse ha elaborado un completo programa pensando en todos
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Todo listo para las Fiestas de San Sebastián de los Reyes
El Gobierno Municipal del Partido Popular ha preparado a todo ritmo un completo programa de fiestas

San Sebastián de los Reyes 
celebrará, en apenas 15 días, 
las Fiestas en honor al Santísimo 
Cristo de los Remedios 2023, con la 
máxima variedad de actividades.

Unos festejos cuya programación busca 
recuperar la esencia de las tradiciones y 
costumbres que pertenecen a la historia 
de los vecinos de esta ciudad, apostando 
por la máxima calidad y la variedad para 
todos los gustos y públicos. 
A las actividades religiosas, musicales 
y taurinas, hay que sumar multitud de 
propuestas para toda la familia, desde los 
más pequeños hasta los más mayores. 
“Si nuestras Fiestas están consideradas 
entre las mejores de España es gracias a la 
aportación que durante siglos han hecho 
tantos y tantos vecinos que han hecho de 
esta ciudad un lugar acogedor, de todos y 
para todos, durante esa semana y los 365 
días del año”, ha asegurado la alcaldesa 
Lucía S. Fernández. 

Comenzo oficial el 
domingo, 27 de agosto 

Donde disfrutaremos del pregón, la 
actuación de El Pulpo en la Plaza de la 
Constitución y de Dj Nano en el anfiteatro, 
o la tradicional Noche de Pólvora. El primer 
encierro será el lunes 28 a las 11:00 horas. 
En total habrá 8 encierros, 7 diurnos a esa 
hora y uno nocturno (el de El Farol, el día 
29 de agosto). Esa jornada, día grande de 
las Fiestas, se celebrará la solemne misa 
y procesión en honor al Santísimo Cristo 
de los Remedios. No habrá actuación 
musical en la Plaza de la Constitución 
hasta que finalice su recorrido. Esa noche 
el anfiteatro acogerá también un tributo a 
ACDC.

Martes, 29 de agosto 
Será un día muy especial, dedicado a 
la gran labor de las peñas. Se celebrará 
para ellas la tradicional becerrada y por 

la noche tendrá lugar el mencionado 
encierro de El Farol. Esa noche, actuará en 
el anfiteatro Taburete, uno de los referentes 
de la música en español del momento. 
El miércoles 30 de agosto se recupera el 
Baile de las Higueras, en la calle del mismo 
nombre, donde se degustarán higos y 
habrá un espectáculo de música popular 
protagonizado por Anabel Collado. De 
madrugada, el anfiteatro acogerá la 
actuación de una de las orquestas más 
importantes del país: Panorama.

Jueves, 31 de agosto 
Se celebrará la corrida de rejones para los 
rejoneadores Sergio Galán, Joao Ribeiro 
Telles y Lea Vicens, tres de los máximos 
exponentes del panorama actual. Ya el 
viernes 1 de septiembre disfrutaremos de 
la trashumancia infantil y, por la noche, 
de la final del concurso internacional de 
recortadores y la actuación de Pastora 
Soler en el anfiteatro. 
El sábado 2 de septiembre Los Rebujitos 
actuarán en la Plaza de la Constitución; 
José Garrido, Ángel Téllez y Francisco de 
Manuel protagonizarán la corrida de toros; 
y el cantante Álvaro de Luna cerrará la 
jornada en el anfiteatro. 

Domingo, 3 de septiembre
Por último, el domingo 3 de septiembre los 
más pequeños disfrutarán de la actuación 
de Cantajuegos en el anfiteatro, mientras 
que los diestros José María Manzanares, 
Roca Rey y Diego García (alternativa) 
protagonizarán la última corrida de toros. 

Las Familias
“La apuesta por las familias se verá reflejada 
en una programación, de verdad, para 
todos los públicos. Para los más pequeños 
habrá numerosos talleres, encierros y 
espectáculos infantiles gratuitos de todo 
tipo y para todas las edades. Igual ocurre 
con los mayores, para los que se han 
programado verbenas y se recupera el 

Baile de las Higueras, en la calle del mismo 
nombre. 
El apoyo a las tradiciones culturales se verá 
reflejado en actos como la actuación de 
la Banda de Música Municipal, la misa de 
difuntos, o los numerosos actos religiosos 
programados” ha declarado el concejal de 
festejos, Carlos Bolarín. 
A este avance de la programación de las 
Fiestas hay que sumar la actuación de 
charangas, pasacalles, las actividades 
deportivas, o los numerosos eventos que 
realizarán las peñas locales. 

Campaña “Vidrio 0,0. 
¡Colabora!”
Los actuales integrantes del Gobierno 
de San Sebastián de los Reyes llevan 
desde hace muchos años trabajando 
con numerosos expertos -integrantes 
de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
del Estado y nuestra Policía Local- para 
buscar soluciones a la utilización del vidrio 
en las Fiestas, un material que provoca 
desperfectos en el suelo de nuestras calles 
y en el mobiliario, además de suponer un 
peligro de cortes en la piel y otras heridas 
de importancia entre nuestros vecinos. 
Por este motivo, el Ayuntamiento va a 
poner en marcha en esas fechas una 
campaña bajo el nombre de ‘Vidrio 0,0. 
¡Colabora!’ para evitar la introducción de 
todo tipo de elementos de vidrio en el 
casco urbano, desde botellas de alcohol, a 
vasos o utensilios de cristal varios.
La campaña, desarrollada por la Policía 
Local, será presentada previamente a las 
Fiestas y tendrá una amplia difusión en 
los medios municipales. El objetivo es 
evitar accidentes con cristales, lograr que 
el centro de la ciudad no se desborde con 
este residuo, y acabar con el consumo de 
alcohol incontrolado en la ciudad. Ánimo 
y a disfrutar todos, vecinos y vistantes de 
las Fiestas Grandes de San Sebastián de los 
Reyes, vestidos de prudencia y cordura.

Cumpliendo con un merecido protagonismo, ganado año a año, por su relevancia en el desarrollo de las fiestas

Las peñas de San Sebastián de los Reyes 
serán las encargadas, el domingo 27 de 
agosto a las 22:30 horas, de ofrecer el 
pregón con el que se abrirán las Fiestas en 
honor al Santísimo Cristo de los Remedios 
2023. 

Dando valor a la 
labor de las Peñas
Se trata de una elección del nuevo equipo 
de Gobierno que busca poner en valor 
el excelente trabajo que, desde hace 45 
años, realizan las peñas locales. Una labor 
que ha contribuido en gran medida para 
que nuestros festejos tengan hoy fama 
mundial. 

Carlos Bolarín, 
Concejal de Festejos
“Las peñas son una de las claves para que 
conservemos las tradiciones y costumbres 
de nuestra ciudad. Gracias a ellas, durante 
la semana de Fiestas florecen nuestras 
raíces y somos un ejemplo de convivencia, 
diversión, cultura y tradición para el 
mundo entero”, ha asegurado el Concejal 
de Festejos, Carlos Bolarín. 

Chupinazo de 
los Encierros
Un sansebastianense de pro volverá a ser 
el "Chupinacero Oficial" de los Encierros 

de San Sebastián de los Reyes. Pedro 
María Rivera, cantautor y vecino de San 
Sebastián de los Reyes volverá a ejercer 
lanzando el tradicional chupinazo que 
avise a corredores y público asistente a 
los Encierros de Madrid de la salida de 
las reses al recorrido que habrá llevarles 
hasta la Plaza de Toros "La Tercera" para ser 
lidiados en la jornada. 
Unos encierros que, como ya nos ha 
comentado la Alcaldesa, Lucía Fernández, 
este año seguirán manteniendo su inicio a 
las 11 de la mañana. 
Recordemos que desde que dejó de 
gobernar el Partido Popular los encierros 
pasaron de las 8 a las 11 horas. 

Las Peñas ejercerán de Pregoneras Oficiales en las Fiestas de Sanse 
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Una Comunidad de WhatsApp y una Encuesta para acercar la Cultura 
La Concejalía de Cultura de Sanse abre dos espacios nuevos para estar al día de toda la agenda cultural en el móvil 

A través de códigos QR, la ciudadanía de 
San Sebastián de los Reyes ya puede 
sumarse a la Comunidad de Cultura de 

WhatsApp o participar en una encuesta 
para valorar las propuestas de los Veranos 
Culturales. El objetivo del Ayuntamiento, a 
través de la Concejalía de Cultura, es estar 
más cerca de los vecinos y ofrecer la mejor 
oferta cultural. 
Desde esta semana, en las redes sociales 
y medios de comunicación municipales, 
aparecerá el código QR para escanear 
con el móvil y ser parte de la Comunidad 
de Sanse Cultura de la aplicación de 
WhatsApp para estar al día de todo lo que 
se programa, desde espectáculos hasta 
cursos y exposiciones. 

www.ssreyes.org
La web municipal www.ssreyes.org, en su 
sección de Cultura, seguirá ofreciendo la 
información de todo lo relacionado con la 
programación de la Universidad Popular, el 

TAM, las Bibliotecas y el Museo Etnográfico, 
así como la Agenda de la plazadesanse.es 
y las redes sociales municipales, a las que 
se suma ahora la comunidad Sanse Cultura 
de WhatsApp. 
Menos de 2 minutos para aportar 
valoraciones y sugerencias.

Veranos Culturales 2023 
 
Con el mismo propósito, la Concejalía de 
Cultura lanza una encuesta para valorar el 
programa de los Veranos Culturales 2023, 
que finalizan en septiembre. 
Hasta esa fecha, las personas que hayan 
asistido a alguno de los espectáculos o 
propuestas pueden hacer su valoración a 
través de la encuesta, a la que se accederá 
desde otro QR que se publicará en las redes 
y medios de comunicación municipales. 

La encuesta plantea una serie de preguntas 
y valoraciones, y también permite aportar 
impresiones, sugerencias de forma libre.

El Ayuntamiento San Sebastián de los Reyes desbloquea el Plan Vive 
El Gobierno de San Sebastián de los Reyes, 
a través de la concejalía de Desarrollo 
Urbano, ha desbloqueado la tramitación 
de la licencia para la construcción de 80 
viviendas públicas de alquiler asequible 
que la Comunidad de Madrid va a 
desarrollar en la calle Hoces del Duratón, 
y que se suman a las 488 que ya se están 
construyendo en la avenida Arribes del 
Duero. 

Plan Vive
Todas estas viviendas se enmarcan en el 
Plan Vive. Este proyecto de 80 viviendas 
de alquiler asequible fue paralizado por el 
anterior equipo de Gobierno, que retrasó 
la licencia de obra durante 17 meses.
“La vivienda pública de alquiler es una 

apuesta decidida de este Gobierno 
para dar solución a las necesidades 
habitacionales de numerosos vecinos, 
que tienen muy difícil acceder a un hogar 
en San Sebastián de los Reyes, debido a 
los altos precios de los inmuebles. 

Una gran noticia 
para miles de jóvenes 
y familias de Sanse
El desbloqueo de este proyecto del Plan 
Vive de la Comunidad de Madrid supone 
una gran noticia para miles de jóvenes y 
familias, en general, de nuestra ciudad”, 
asegura el Concejal de Desarrollo Urbano, 
Diego Domingo García. 

Diego Domingo García: “La vivienda pública de alquiler es una apuesta decidida de este Gobierno"

Miguel Ángel Blanco dará nombre a un parque infantil de Sanse
San Sebastián de los Reyes rindió un 
año más homenaje a Miguel Ángel 
Blanco en el 26º aniversario de su 
asesinato por parte de la banda 
terrorista ETA. 

Un acto solemne al que se sumaron 
numerosos vecinos y en el que estuvieron 
presentes representantes de diferentes 
formaciones políticas. “Es nuestro deber 
transmitir a los jóvenes la historia de 
Miguel Ángel, que es parte fundamental 
de la historia de la España democrática”, 
aseguró la alcaldesa Lucía Fernández. 
Fernández anunció durante su 
intervención que su Gobierno ha iniciado 
los trámites necesarios para que la Glorieta 

de Maimónides cambie su nombre, cuanto 
antes, y pase a denominarse Glorieta 
en honor a las víctimas del terrorismo: 
memoria, dignidad, justicia y verdad. 
Además, hizo público que Miguel Ángel 
Blanco dará en breve nombre a un parque 
infantil de San Sebastián de los Reyes.
La alcaldesa mostró el firme compromiso 
de nuestra ciudad con todas las víctimas 
del terrorismo. “Es un deber moral y 
político rendirles homenaje, reconocer 
su valía y defender su significación social. 
Olvidar su historia, relativizar o blanquear 
el terrorismo es pervertir la esencia de la 
democracia que nos ampara y representa 
como ciudadanos libres”, aseveró la 
Alcaldesa, Lucía Fernández.

La Glorieta de Maimónides pasará a ser la “Glorieta en honor a las víctimas del terrorismo: memoria, dignidad, justicia y verdad”

Diego Domingo García, concejal de Desarrollo Urbano
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La Glorieta de Maimónides pasará a ser la “Glorieta en honor a las víctimas del terrorismo: memoria, dignidad, justicia y verdad”

El Ayuntamiento de Alcobendas finalizará 
la Operación Asfalto de este año con las 
obras de pavimentación en el recinto 
ferial y en las calles Jazmín y Kerria desde 
el próximo martes 1 de agosto. 
Los trabajos de fresado en el recinto 
ferial comenzarán el 1 de agosto y se 
prolongarán hasta la segunda semana 
del mes. El asfaltado está previsto que 
arranque el martes 8 de agosto y finalice 
el día 17. Posteriormente, las tareas de 
señalización se desarrollarán del 21 al 25 
de agosto. En el Distrito Urbanizaciones, 
la calle Jazmín se fresará los días 1 y 2 de 

agosto y se alquitranará el 3 y 4 de agosto. 
La calle Kerria se fresará el 3 de agosto y 
se pavimentará el lunes 7 de agosto. Estos 
dos viales se señalizarán del 16 al 18 de 
agosto. 

Todas las operaciones 
en horario diurno
Todas las operaciones se desarrollarán 
durante el horario diurno y están sujetas 
a posibles cambios tanto por lluvia 
como por posibles episodios de altas 
temperaturas.

Alcobendas asfalta desde el 1 de agosto el Recinto Ferial 

Cuando se cumple el primer mes al 
frente de la alcaldía de Alcobendas, 
Rocío García Alcántara rinde 
cuentas de las principales iniciativas 
y medidas tomadas por el Gobierno 
municipal del Partido Popular. 

Tras ser investida como alcaldesa con 
mayoría absoluta, la primera mujer que 
ostenta este cargo en toda la historia de 
nuestra ciudad, el PP gobierna en solitario 
en Alcobendas.

“Tu alcaldesa te escucha”
García Alcántara, en su discurso de 
investidura, se comprometió a ser una 
alcaldesa cercana y de todos los vecinos, 
“de los que me votaron y de los que no”. 
A través de la iniciativa “Tu alcaldesa te 
escucha”, ha mantenido encuentros con 
60 vecinos y asociaciones en el primer 
mes de mandato.

Seguridad
En materia de seguridad, la alcaldesa 
ha señalado que su Gobierno tendrá 
tolerancia cero con las ocupaciones 
ilegales, postura que se ha confirmado 
con el desalojo del bloque de viviendas 
ocupadas durante 13 años de la calle 
Francisco Largo Caballero. Por otra parte, 

el pasado mes de junio se puso en marcha 
el Plan Vacaciones Seguras, con controles 
preventivos y una mayor presencia de la 
Policía Local en todos los distritos de la 
ciudad. Con el objetivo de incrementar la 
seguridad vial y reducir la velocidad de los 
vehículos en el Distrito Urbanizaciones, se 
ha cumplido el compromiso electoral de 
activar el cierre nocturno de barreras en 
dos puntos del Paseo del Conde de los 
Gaitanes.

Convenios con 
las Entidades de 
Conservación
También se cumple el compromiso 
de agilizar los trámites para la firma 
de convenios con las entidades de 
conservación antes de finalizar el verano.

Obras en marcha
Las obras continúan a buen ritmo: se ha 
abierto al tráfico la Avenida de la Ermita, 
una vía estratégica, porque une el Distrito 
Centro y Arroyo de la Vega, y, además, 
ha comenzado la construcción de un 
aparcamiento subterráneo en el Bulevar 
Salvador Allende que contará con 203 
plazas.

Vivienda
En materia de vivienda, se ha iniciado 
el proyecto de arquitectura para la 
construcción de 26 viviendas públicas 
en el número 47 de la calle Marqués de 
la Valdavia, gestionadas por la Empresa 
Municipal de la Vivienda (Emvialsa).

Educación
En el área de educación, el Ayuntamiento 
ha destinado una inversión récord en 
los colegios e institutos de Alcobendas: 
un total de 6,1 millones para mejorar las 
instalaciones de los centros educativos 
públicos, la ampliación del instituto Gloria 
Fuertes y la rehabilitación del colegio 
Federico García Lorca.

Conciliación Familiar
Se han ampliado las plazas de educación 
infantil de cero a tres años en el colegio 
Profesor Tierno Galván y, durante este 
verano, 1.800 niños y niñas participan en 
las colonias urbanas de verano, con un 
50% más de plazas que el año pasado.

El paro en Alcobendas
En el mes de junio, el paro en Alcobendas 
se ha situado en la cifra más baja de los 
últimos 16 años, con menos de la mitad 
de parados que la media nacional. En ese 
mismo mes, se inauguraba en Alcobendas 
el primer AhorraMas de nuestra ciudad, 
que creará 53 nuevos puestos de empleo.

Limpieza
En cuanto a limpieza, se ha puesto en 
marcha un plan de refuerzo de limpieza 
en espacios públicos con una campaña 
específica de eliminación de grafitis y 
desperfectos en fachadas.

Homenaje a 
Miguel Ángel Blanco
El lunes 10 de julio, Alcobendas recuperó 
la solemnidad del Homenaje a Miguel 

Ángel Blanco, emotivo acto en el Parque 
Víctimas del Terrorismo, y el compromiso 
de nombrar como Miguel Ángel Blanco 
los futuros locales de ensayo musicales 
para los grupos musicales de la Ciudad  de 
Alcobendas dada su afición y apego a la 
música.

El Verano Cultural
Los eventos culturales no paran en verano 
y se ha reforzado la programación familiar 
gratuita en Cine de Verano y Muestra 
de Títeres y Teatro de Calle, y ya se están 
programando unas Navidades Mágicas y 
las Fiestas de la Virgen de la Paz 2024.

Frente a las olas de calor

Se han realizado campañas específicas de 
protección frente a las altas temperaturas, 
con reparto de agua en el mercadillo 
municipal y un plan específico para 
garantizar la salud en la jornada electoral 
del 23-J de los miembros de las mesas 
electorales y los votantes con equipos de 
ventilación, nuevas fuentes de agua y la 
presencia de Protección Civil.

Apoyo a los Clubes 
Deportivos Locales
Durante este primer mes de mandato, se ha 
reiterado el apoyo a los clubes deportivos 
locales con la firma de tres convenios de 
Fundal por 56.000 euros, la exhibición de 
un vehículo fórmula 1 en Valdelasfuentes 
y un partido de la selección española 
femenina de rugby.

Semana del 
Orgullo LGTBI
Alcobendas también ha reivindicado 
su diversidad con la celebración de la 
Semana del Orgullo LGTBI mediante la 
lectura de un manifiesto institucional a las 
puertas del Ayuntamiento, la iluminación 
de fuentes y la imposición de la bufanda 
arcoíris en La Menina.

Rocío García hace balance de lo realizado hasta la fecha
Una veintena de medidas en áreas municipales como seguridad, limpieza, vivienda y educación, entre otras
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Más de 3.600 niños y jóvenes participan en los campus deportivos
En el Polideportivo Municipal "José Caballero" y la Ciudad Deportiva Valdelasfuentes

Últimos días para solicitar las becas de comedor para el curso 2022-23
El viernes 11 de agosto, finaliza el plazo 
para solicitar las ayudas económicas 
de comedor escolar que concede el 
Ayuntamiento de Alcobendas para 
el alumnado de centros educativos 
sostenidos con fondos públicos: escuelas 
infantiles públicas, colegios públicos y 
colegios concertados.
Para poder realizar la solicitud es 
imprescindible que tanto el alumno, 
como el solicitante de la ayuda (padre, 
madre o tutor) estén empadronados en 
Alcobendas en el momento de presentar 
la solicitud, con una antigüedad 
ininterrumpida desde, al menos, el 1 de 
enero de 2022 y debiéndose mantener 
dicha situación hasta la finalización del 
procedimiento de concesión de la ayuda.

Realización 
de solicitudes
La solicitudes deberán presentarse, 
prioritariamente, de forma telemática 
a través de la sede electrónica del 
Ayuntamiento. En caso de ser inviable, 
se podrá hacer deforma presencial en 
las oficinas del Servicio de Atención 
Ciudadana con cita previa en los teléfonos 
010 o 912969088, si se llama desde un 
móvil o desde fuera de Alcobendas. 
Toda la información sobre los requisitos 
y documentación se encuentran en el 
siguiente enlace:
https://www.alcobendas.org/es/tramite/
convocatoria-de-ayudas-de-comedor-
escolar-para-el-curso-20222023.

El plazo finaliza el viernes 11 de  y agosto y se van a destinar 715.000 euros

También este año “Cine de Verano” para todos en Alcobendas
El ciclo “Cine de verano” de Alcobendas 
continúa durante todos los viernes del mes 
de agosto en las pistas polideportivas del 
colegio Parque de Cataluña.

Viernes, 11 de agosto
El viernes, 11, se proyectará la película de 
animación “Valentina”, una bonita historia 
de superación sobre una niña que sueña 
con ser trapecista pero que piensa que 
nunca podrá llegar a conseguirlo porque 
tiene síndrome de down. 

Viernes, 18 de agosto
“Mi querido monstruo”, otra película 
también de animación, llegará a la pantalla 
el viernes 18 para contarnos cómo el 

curandero de Kunlun es desterrado por 
destruir accidentalmente una isla y cómo 
intentará volver para redimirse siete años 
después.

Viernes, 25 de agosto
El ciclo “Cine de verano” se cerrará el 
viernes, 25 de agosto, con la comedia 
española “Llenos de gracia” en la que la 
actriz, Carmen Machi, interpreta a una 
monja con mucho carisma y desparpajo 
que es enviada a un orfanato a principios 
de los años noventa y crea un equipo de 
fútbol con los niños que, en su mayoría, 
están descontrolados. A disfrutar del 
Séptimo Arte al aire libre también este 
verano en Alcobendas.

Durante este mes continúan las proyecciones, a las 22 horas, en las pistas polideportivas del CEIP Parque de Cataluña

A lo largo del verano, más de 3.600 niños 
y jóvenes de entre 5 y 17 años habrán 
participado en los distintos campus de 
la campaña de verano que se desarrolla 
entre los dos grandes espacios deportivos 
de Alcobendas: el Polideportivo Municipal 
José Caballero y la Ciudad Deportiva 
Valdelasfuentes. 

Con la organización 
del ayuntamiento y 
de diversos clubes 
deportivos de la ciudad
Organizados por el Ayuntamiento 
y por diversos clubes deportivos de 
Alcobendas, los campus ofrecen la 
posibilidad de realizar un amplio abanico 

de deportes diferentes: gimnasia rítmica, 
tenis, baloncesto, rugby, baile moderno, 
triatlón... A ello se unen otras actividades 
como la natación y los cursos quincenales 
o mensuales.

Visita de la Alcaldesa y 
del Concejal de Deportes
La Alcaldesa, Rocío García Alcántara (PP), 
y el Concejal de Deportes, Jesús Tortosa, 
(PP), visitaron algunos de los campus que 
se están llevando a cabo estos días.
Una más que interesante manera de 
buscar conciliación en estas fechas 
veraniegas en las que muchas familias se 
encuentran ante la tesitura de no saber 
cómo compatibilizar el trabajo de los 
padres con las vacaciones escolares.



Agosto 2023 9      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD



10 Agosto 2023       www.labrujuladelnorte.com         VALDEOLMOS-ALALPARDO

Alcalde, no le podemos preguntar 
¿qué se ha encontrado a su entrada 
de la gestión del gobierno anterior? 
porque “tetrapite”, si nos permite 
el término en referencia a su cuarta 
legislatura consecutiva con mayoría 
absoluta…
Efectivamente, no nos hemos encontrado 
nada nuevo porque como bien dices se 
trata de una continuidad de las últimas 
tres legislaturas que llevamos en la 
alcaldía este mismo equipo de gobierno 
y continuaremos haciendo las cosas como 
siempre, con sentido común, con rigor y 
con el máximo trabajo posible para que 
todo vaya bien en el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo.  

Pero sí le podemos preguntar por el 
sentimiento de sus vecinos después 
de transcurrido un mes desde la 
reelección 

El sentimiento del Vecino de Valdeolmos-
Alalpardo es un sentimiento de alegría 
porque continúa el gobierno del Partido 
Popular durante esta nueva legislatura 
2023-27. Saben cómo hacemos las cosas, 
saben cómo trabajamos, saben la cercanía 
que tenemos con el vecino, saben que en 
cualquier lugar que nos encuentren puede 
servir para plantear una consulta, una 
duda, una petición…un Ayuntamiento 
operativo tiene que estar en contacto con 
el vecino porque ese es el termómetro 
que nos indica si estamos haciendo las 
cosas bien y el grado de satisfacción con lo 

que estamos realizando, y lo que estamos 
pulsando en la calle es que el vecino está 
contento con nuestra continuidad y así 
se confirmó en las pasadas elecciones 
del 28M con la repetición de la mayoría 
absoluta en la que por dos votos nos 
quedamos en puertas de repetir los 8 
concejales, a pesar de haber subido 122 
votos, cosas de nuestro sistema electoral. 
  
Su contacto con el vecino es de 
proximidad absoluta pero, ¿le 
han llegado a plantear algo que a 
usted se le hubiera escapado en el 
programa electoral? 

La verdad es que no se nos ha planteado 
nada que no estuviera contemplado en el 
programa electoral y todo debido a que 
nosotros confeccionamos el programa 
hablando con los vecinos, esto unido 
a las ideas propias de nuestro equipo 
del Partido Popular hacen que nuestro 
programa esté tan afinado, tan ajustado a 
sus necesidades.

De nada nos sirve 
copiar ideas de otros 
municipios si no se 
adaptan a lo que 
Valdeolmos-Alalpardo 
necesitan
 De ahí sale todo. De nada nos sirve copiar 
ideas peregrinas de otros municipios, 
grandilocuentes, si al final no se adaptan 
a lo que es Valdeolmos-Alalpardo y sus 
necesidades. Este es el motivo por el 
cual el programa propuesto por nuestro 
partido está siempre tan ajustado a las 
necesidades de nuestro municipio.  

¿Cómo han solventado las dos olas 
de calor sufridas ya este verano? 
Suponemos que la piscina municipal 
habrá sido una buena solución para 
el refresco por fuera…

Llevamos unos veranos con unas 
olas de calor que son tremendas; 
afortunadamente este verano no ha sido 
tan terrible como el del año pasado pero la 
piscina municipal ha sido importante para 
poderse refrescar y mantener esa frescura 
corporal necesaria para el bienestar de 
cada persona. Disponemos de una piscina 
muy cómoda y prácticamente para los 
vecinos del municipio. 

¿Qué calificación le pondría, en este 
primer mes, a ese equipo joven 
del que se ha rodeado para esta 
legislatura?

Pues la verdad es que estoy muy contento 
con este nuevo equipo de gobierno, la 

verdad es que le pondría un notable alto 
porque llevamos algo más de un mes 
trabajando, desde el 17 de Junio que 
se tomo posesión, nos reunimos todas 
las semanas, están mostrando interés 
por todos los temas y eso que son unas 
fechas complicadas por que acabamos 
de salir de elecciones, las vacaciones, las 
fiestas patronales…cuando empecemos 
el curso en serio en el mes de septiembre 
es cuando van a dar verdadera medida 
de lo que son capaces y son capaces de 
mucho y lo demostrarán. Tienen una gran 
capacidad de trabajo y gran interés por ver 
cómo es y cómo funciona el Ayuntamiento 
por dentro.   

Hablando de agosto tenemos 
que hablar de Fiestas Patronales, 
¿Le parece que vayamos con las 
primeras, las de Valdeolmos en 
honor del Cristo Atado a la Columna?
Como todo el mundo conoce, tenemos la 
peculiaridad de tener en estas fechas dos 
Fiestas Patronales. 

En las fiestas del 
municipio se han 
organizado eventos 
y actividades para 
todas las edades
Del 11 al 15 de agosto tenemos las 
primeras, las de Valdeolmos en honor 
del Santísimo Cristo Atado a la Columna 
y estamos muy contentos con todas las 
actividades programadas por la Comisión 
de Festejos y el Ayuntamiento para 
jóvenes, adolescentes, mayores, niños, con 
castillos hinchables, toboganes de agua, 
conciertos, toros, fuegos artificiales…
se han organizado un gran número de 
eventos para todas las edades y buscando, 
como es lógico, la máxima participación y 
deseando que lleguen esos días de asueto 
para dedicarlos a las fiestas de nuestro 
municipio. 

Y después las de Alalpardo, éstas en 
honor de la Virgen del Rosario…

Efectivamente, después de las de 
Valdeolmos tenemos las de Alalpardo 
en honor a las Virgen del Rosario, que 
se celebrarán del 25 al 29 de agosto y 
hemos seguido el mismo criterio que en 
Valdeolmos, es decir, actividades variadas 
y para todas las edades y buscando la 
mejor programación pero ajustada a 
nuestro presupuesto. El año pasado por 
razones de todos conocidas, tuvimos un 
percance serio y no pudimos deisfrutarlas 
al cien por cien y vamos a hacer todo lo 
posible para disfrutar este año todo lo 
que no pudimos hacerlo en las últimas 
fiestas. Para ello es muy importante 

la colaboración de todos y la máxima 
prudencia a la hora de participar en todas 
las actividades programadas.   

Habrá descansado algo este verano 
después de tanta actividad electoral  
y municipal, ¿no?
Pues sí, la verdad es que llevamos un 
verano de una actividad frenética y entre 
las elecciones municipales y autonómicas 
y las generales te alteran el ritmo de 
actividad y todo esto agota, pero hemos 
sacado algo de tiempo para conciliar y 
dedicárselo a la familia. 

Estamos dispuestos a 
afrontar los siguientes 
retos, empezando 
por nuestras Fiestas 
Patronales
Ninguno de nosotros, empezando 
por mí, seríamos nada sin el respaldo 
incondicional de nuestras familias y quiero 
reconocérselo públicamente. Hemos 
descansado, cargado pilas y ahora estamos 
prestos y dispuestos para afrontar los 
siguientes retos, empezando por nuestras 
inminentes Fiestas Patronales. 

¿Qué opinión le merecen los 
resultados de las Elecciones 
Generales del pasado 23J ?
Lo primero es ser respetuoso con los 
resultados aunque, evidentemente, y un 
tanto sorprendidos por los resultados del 
Partido Popular cuando prácticamente el 
cien por cien de las encuestas le daban 
con posibilidades de formar gobierno. 
Ahora llega el momento del diálogo para 
la puesta en marcha del gobierno que 
corresponda, el pueblo lo ha decidido así 
y toca seguir trabajando para hacer de 
España un país mejor.

Pues si le parece, Alcalde, cerramos 
con una invitación a vecinos y 
visitantes para disfrutar de las 
Fiestas de Valdeolmos-Alalpardo…
Encantado…como hablábamos antes, en 
agosto, como todos los años, tenemos la 
celebración en Valdeolmos y en Alalpardo 
de nuestras Fiestas Patronales y me 
gustaría como alcalde invitar a todos. Del 
11 al 15 de agosto en Valdeolmos y del 
25 al 29 en Alalpardo. Somos dos pueblos 
acogedores,  que dan la bienvenida a todas 
las personas de fuera que quieran venir, 
que se vuelcan con el visitante y todo el que 
viene se siente muy dichoso y agradecido 
de estar entre nosotros porque, como 
digo, somos gente acogedora y hacemos 
que todos se sientan como en casa. Amplío 
esta invitación a La Brújula del Norte y a 
todos sus lectores. ¡Os esperamos a todos 
con los brazos abiertos! 

Miguel Ángel Medranda analiza su primer mes de gobierno
El alcalde de Valdeolmos-Alalpardo ya ha empezado su cuarta legislatura en la alcaldía 

COMIENZA SU 4ª LEGISLATURA

En el comienzo de su cuarta 
legislatura como alcalde del 
municipio, Miguel Ángel Medranda 
continúa en contacto con los vecinos  
a píe de calle, pues, según él, son 
el termómetro para comprobar 
si estás haciendo las cosas bien.

“Un ayuntamiento operativo tiene que estar en contacto continuo con el vecino”
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   Brujuleando

II TORNEO 3X3 
BÁSKET DE 

ALALPARDO

Ya se celebró la primera edición 
el año pasado con un éxito 
rotundo , y en este también se 
celebrará. Será el II Torneo 3x3 
Basket de Alalpardo. La fecha 
para celebrar el torneo será 
el próximo 2 de septiembre a 
las 9:30 horas en el Pabellón 
Municipal Juan Antonio 
Corbalán, ubicado en la calle 
Alcalá 27 de Alalpardo. Está 
organizado por Baloncesto 
Club de Veteranos y con la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Valdeolmos-Alalpardo. 

OFICINA MÓVIL 
DE ATENCIÓN AL 

CIUDADANO

La Oficina Móvil de Atención al 
Ciudadano visita el municipio 
el 31 de agosto en la anterior 
ubicación, donde agentes 
012 atenderán de forma 
presencial para solicitud de 
información, documentación y 
realización de trámites con la 
Administración madrileña. la 
Oficina Móvil tendrá un horario 
de 15:00-16:00 horas y estará 
situada en los aparcamientos 
frente al número 15 de la calle 
Carlos Martín Alvárez. Las 
Oficinas Móviles de la CAM dan 
cobertura a los municipios de 
menos de 20.000 habitantes.

Pies sí, otro año más llegan las fiestas. Las 
de Valdeolmos serán desde el jueves 3 
hasta el martes 15 de agosto, con actos 

religiosos del 8 al 15, con diferentes misas. 
También los clásicos campeonatos de 
cartas, parchís y padel. Carreras populares 
para diferentes públicos y todo ello 
amenizado con conciertos, charangas, 
baile, suelta de reses, Dj, y fuegos 
artificiales.
Las Fiestas Patronales en Honor a la 
Santísima Virgen del Rosario en Alalpardo, 
serán del 25 al 29 de agosto, también 
con diferentes actividades entre las que 
podemos destacar los juegos de mesa 

como cartas y dominó, los tradicionales 
campeonatos de petanca, tenis, padel y 
de fútbol sala; para los niños los concursos 
de dibujos y diferentes actividades y 
juegos divertidos como los toboganes 
de agua y, por la noche, los bailes 
populares amenizados por las orquestas. 
Una programación que el ayuntamiento 
del municipio y la Peña El Coñazo han 
organizado con un gran número de 
eventos para todas las edades y que tanto 
vecinos como visitantes puedan disfrutar.

FIESTAS EN VALDEOLMOS Y ALALPARDO
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La Comunidad de Madrid y el 
Ayuntamiento de Madrid han acordado 
la integración del consistorio de la 
capital a la Red Regional de Atención 
a Mayores en Soledad, una iniciativa 
del Gobierno regional en la que se 
viene trabajando desde 2020 y que ha 
logrado incorporar ya a 144 entidades, 
entre ellas, 24 corporaciones locales 
y organizaciones como Cáritas, Cruz 
Roja, CEOMA, Lares, Plena Inclusión 
Madrid, o los colegios profesionales de la 
Psicología, de Fisioterapeutas, de Trabajo 
Social o de Farmacéuticos de Madrid. La 
consejera de Familia, Juventud y Asuntos 
Sociales de la Comunidad de Madrid, 
Ana Dávila, ha explicado que “dada la 
importancia poblacional y la calidad 
de las actuaciones que en materia de 
atención a mayores en soledad viene 
realizando el Ayuntamiento de Madrid, su 
incorporación supondrá un significativo 
impulso para esta iniciativa del Gobierno 
regional”.

RED REGIONAL 
DE ATENCIÓN 

A MAYORES EN 
SOLEDAD 

Será durante los próximos dos 
años. El Consejo de Gobierno ha 
aprobado esta cantidad para la 
prórroga de los contratos de estos 
centros de gestión indirecta en 
municipios de la región.

Estas escuelas forman parte de la Red 
pública de la Comunidad de Madrid que 
actualmente cuenta con 396 centros A la 
renovación de las 43 que se han aprobado 
, se suman 30 que todavía cuentan con 
sus contratos vigentes, una cuya prórroga 
no requiere ser autorizada por el Consejo 
de Gobierno y cuatro para las que se han 
convocado ya nuevos contratos. 

Más de 1.400 nuevas 
plazas de entre 0 y 3 años

La escolarización del primer ciclo de 
Educación Infantil es gratuita para 
las familias desde hace cuatro años. 

La Consejería de Educación fija las 
cuotas para aquellos niños que utilicen 
los servicios de horario ampliado y 
comedor. Para el próximo curso 2023/24 
la Comunidad va a crear más de 1.400 
nuevas plazas de entre 0 y 3 años en 33 
colegios públicos que se suman a las más 
de 2.000 que comenzaron el año pasado 
en otros 46 centros. Esta iniciativa se 
engloba en el compromiso del Ejecutivo 
regional de crear más de 5.400 plazas 
públicas en esta etapa. La medida está 
incluida en la Estrategia de Protección a 
la Maternidad y Paternidad y de Fomento 
de la Natalidad y la Conciliación del 
Gobierno autonómico aprobada en 2022.

La Comunidad de Madrid invierte 41,3 millones 
para la gestión de 43 escuelas infantiles públicas

La Comunidad ha cedido a Ucrania dos 
equipos potabilizadores de emergencia 
para facilitar el acceso a agua potable a 
las personas afectadas por la destrucción 
de la presa y la central hidroeléctrica de 
Kajovka. El consejero de Medio Ambiente, 
Agricultura e Interior, Carlos Novillo, ha 
hecho entrega, en la sede del Canal de 
Isabel II, de estos recursos al embajador de 
este país en España, Serhii Pohoreltsev, y 
a la asociación Unidos con Ucrania. Tras el 
acto, Novillo ha mostrado su satisfacción 
por esta colaboración, recordando que 
“el agua potable constituye un derecho 
humano según Naciones Unidas, por lo 
que es muy importante para el Gobierno 
regional que estos equipos madrileños 
palien, aunque sea en pequeña medida, 
la situación que padece la población 
ucraniana”.

DOS EQUIPOS DE 
EMERGENCIA A 
UCRANIA PARA 

FACILITAR EL AGUA 
POTABLE 

La Comunidad va a invertir 20 millones 
de euros en las obras de mantenimiento y 
mejora del firme de 200 km de carreteras, 
durante el año 2023, para beneficiar a 
60 municipios madrileños, y acometer 
más de 50 trabajos sobre la superficie y 
estructura de las calzadas para garantizar 

la seguridad vial. Según el consejero de 
Vivienda, Transportes e Infraestructuras, 
Jorge Rodrigo “La prioridad del Gobierno 
regional es dotar a nuestros pueblos y 
ciudades de las mejores infraestructuras 
viarias con el propósito de reducir al 50 % 
el número de víctimas mortales en 2030”.

20 M para mejoras del firme de 200 Km de carreteras

La Comunidad de Madrid ha 
reducido por debajo de 10% la 
tasa de paro para situarla en el 
9,5%. 

El dato mejora hasta en dos puntos la 
distancia con la medida nacional del 
11,6%. Además, aumentan en 77.300 
los trabajadores ocupados en la región 
(+2,4%), demostrando la fortaleza del 
mercado de trabajo de la Comunidad. 
El total de personas ocupadas se eleva 

a 3.301.600, récord de toda la serie 
histórica. En cuanto al dato de parados 
se recorta hasta un -12,5% respecto a 
los primeros tres meses del año, con 
49.900 desempleados menos, y se sitúa 
en 349.200 personas. La tasa de paro 
del 9,5% se coloca un punto y medio 
menos respecto al trimestre anterior. La 
tasa de actividad se sitúa en el 63,4%, 
dos décimas más que en el trimestre 
anterior y 4,5 puntos por encima de la 
cifra nacional (58,97%).

La tasa del paro se ha reducido por debajo del 10%
La menor cifra desde 2008 según los datos de la Encuestas de Población Activa (EPA)

Rocío Albert, consejera de Economía , 
Hacienda y Empleo

Concretamente, la profesión enfermera 
ha situado al Hospital La Paz en el primer 
puesto de la valoración, seguido del 
Gregorio Marañón (3º), 12 de Octubre 

(4º), Puerta de Hierro Majadahonda (7º) 
y Clínico San Carlos (8º). Asimismo, en 
el ámbito de la Atención Primaria, los 
centros de salud de la región de Madrid 
que mejor reputación tienen para la 
enfermería son Los Alpes, en segunda 
posición, José Mª Llanos (4º), El Greco (6º) 
y Entrevías (9º). 
Estos reconocimientos se han hecho 
públicos en un acto celebrado el 18 de 
julio en la sede del CGE, al que han asistido 
directivos y equipos de enfermería de los 
mencionados hospitales y centros de 

salud de la Comunidad de Madrid.

Entrega de reconocimientos 
del MRS 2022
En el mismo acto, los hospitales La Paz, 
12 de Octubre y Gregorio Marañón 
recibieron los reconocimientos del 
Monitor de Reputación Sanitaria 2022 
que les acreditan por tener los mejores 
equipos de gestión enfermera, en 
primera, segunda y cuarta posición, 
respectivamente, de toda España.

Cinco hospitales y cuatro centros de salud se 
sitúan entre los diez más valorados de España

Reconocidos por el Consejo General de Enfermería y el MRS
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Ketèlbey, obras 
breves muy famosas
El inglés Albert William Ketèlbey, además 
de reconocido y popular compositor, fue 
pianista y director. Le invito a escuchar 
su obra En el jardín de un monasterio 
(1915), que nos puede servir de apetec-
ible calma para los agitados tiempos que 
atravesamos y en este vacacional, pues es 
una melodía suave, reflejo de relajación y 
meditación: escuchar la naturaleza, los tri-

nos de los pájaros, el canto de los monjes 
y el sonido de las campanas, son la base de 
un cierto encanto.
Su fuerte en la creación fueron los temas 
instrumentales ligeros y vocales de ex-
presión clásica. Su composición más pres-
tigiosa es ‘En un mercado persa’, una obra 
de corta duración, en la que las sucesivas 
melodias nos van describiendo el entorno 
de un mercado oriental de Bagdag: «1. El 
paso majestuoso de los camelleros. 2. La 
canción de los mendigos -‘Bakshish bak-
shish, Allah, empshi empshi’-. 3. La pres-
encia de la Princesa. 4. Los ilusionistas y 
encantadores de serpientes. 5. La llegada 
solemne del Califa visitando el mercado. 6. 
De nuevo cantan los mendigos. 7. Se oye 
la melodía de la princesa. 8. Caravana y 
camelleros se alejan. 9. Cae el crepúsculo, 
fin del mercado». Tambien le animo a re-
cordarla.

Su origen y formación

Nació en Birmingham el 9 de agosto de 
1875. Hay escasa información bibliográfica 
de su etapa infantil, pero está identificada 
una actuación suya en el ayuntamiento de 

la ciudad inglesa de Worcester cuando tenía 
sólo once años, interpretando una sonata de 
su autoría. Era alumno de diversos centros 
educativos musicales y dos años más tarde 
obtuvo una beca en el Trinity College of 
Music de Londres del que después también 
fue profesor; desarrolló su aprendizaje 
y talento para interpretar con diversos 
instrumentos y publicó muchos artículos 
breves y algunas piezas de salón y otras 
educativas. 
Fue director del Teatro Vaudeville y esto le 
permitió crear  música vocal e instrumental. 
Cobró fama mundial porque muchas de sus 
canciones fueron utilizadas en el entorno 
cinematográfico, incluso comenzó a trabajar 
en los estudios Columbia Record (1907), 
llegando a ser director musical de la misma; 
fue su principal editorial; su música se 
publicó simultáneamente en dos versiones, 
piano y orquestal. Además colaboraba con 
otras dos editoriales: Chappell y Hammond. 

Sobre sus obras

Hizo acompañamiento de películas del 
cine mudo y música de ambiente en 
salas de baile. En 1929 fue proclamado 

como el compositor más importante de 
Gran Bretaña. Utilizó varios seudónimos, 
entre ellos, el de Andrè de Basque, en ‘A 
Japanese Carnival’; el de Anton Vodorinski, 
en diversos temas de piano: ’La brume’, 
‘Nuages qui passent’, ‘Le chant des 
orphelins’- y otros. 
De su producción principal, además de 
las comentadas, sobresalen: ‘Santuario 
del corazón’, ‘En el jardín de un templo 
chino’, ‘Campanas a través de los prados’, 
‘A la luz de la luna’, ‘Azul de Wedgwood’, 
‘En la mística tierra de Egipto’, ‘La melodía 
del fantasma’. También diversas marchas, 
por ejemplo Coronado con honor por 
orquesta o la que abre la ‘Cockney Suite’. 
Ocasionalmente fue criticado por la 
sencillez de sus composiciones.
Ketèlbey estuvo casado dos veces pero no 
tuvo hijos en ninguno de sus matrimonios.   
Se había retirado a vivir en una finca 
denominada "Egypt Hill", en la villa de 
West Cowes, ubicada en la Isla de Wight, 
donde falleció el 26 de noviembre de1959.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

En este número nos ocuparemos de 
un novelista estadounidense: Ernest 
Hemingway, galardonado con el 
Premio Nobel de Literatura. Sus dos 
obras más aclamadas son Adiós a las 
armas y El viejo y el mar; lo curioso 
es que aquella fue la primera que 
escribió y esta, en cambio, la última. 
Entre medias quedan títulos que la 
historia del arte no siempre ha teni-
do en cuenta; quizás por ello, tras el 
éxito de El viejo y el mar, Heming-
way prefirió no publicar más obras 
y despedirse de la fama por todo lo 
alto.
Nuestro escritor participó en la Pri-
mera Guerra Mundial, pero no como 
soldado, sino como conductor de 
ambulancia: era miembro de la Cruz 
Roja en Italia y en Francia. Aun así, 
no se libró de alguna que otra herida 

—que inspiró varios de sus textos—; 
también sufrió un accidente aéreo 
en África, tan terrible que los perió-
dicos lo dieron por muerto y anun-
ciaron erróneamente su fallecimien-
to en 1950.
Por otro lado, Hemingway solía visi-
tar con frecuencia España —fue co-
rresponsal durante la Guerra ci-
vil— y, en concreto, Murcia. Fue en 
esta ciudad mediterránea donde, 
en 1959, un carterista —sí, parece 
que ya existía este oficio— le robó 
el billetero al novelista. Este lo co-
municó a las autoridades: llevaba 
9.000 pesetas y, además, el billetero 
despertaba en él un cariño especial. 
«Quiero, por lo menos, recuperar la 
cartera. El dinero se lo puede quedar 
el ladronzuelo como recompensa 
por su destreza», cuentan que pidió 

el literato. El alcalde, apoyado por 
murcianos de renombre como el es-
critor Castillo-Puche, promovió una 
campaña para encontrar al respon-
sable de la fechoría; tiempo más 
tarde, el billetero apareció anónima-
mente en la puerta del domicilio de 
Hemingway. 
Cabe añadir que el alcalde, lejos de 
admitir que el carterista era mur-
ciano, dedujo que se trataba de un 
madrileño que había visitado Murcia 
en aquellas fechas.
Hemingway solía anunciar a sus 
amigos que algún día se suicidaría. 
Al principio, ellos se lo tomaron a 
broma; sin embargo, pronto se die-
ron cuenta de que el escritor no es-
taba bien de la cabeza: sus heridas 
en la guerra y en el accidente en 
África le habían arrebatado la cordu-

ra. Comba-
tió durante 
años con la 
d e p r e s i ó n 
y trató de 
e n c o n t r a r 
consuelo en 
el alcohol; 
ni siquiera 
acudió a Es-
tocolmo a 
recibir el Pre-
mio Nobel porque sus problemas de 
salud eran ya demasiado graves. Fi-
nalmente, en 1961, se colocó la bo-
quilla de una escopeta en la frente 
y presionó el gatillo. Irónicamente, 
de aquel mismo modo se habían 
suicidado años atrás su padre y su 
abuelo.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

ERNEST                  
HEMINGWAY
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Será el futuro icono de la capital de 
Madrid, una estructura cónica de 20 
metros de altura y un diámetro de 
40 metros donde se podrá acceder 
libremente y protegerse del calor y 
las altas temperaturas que harán en el 
exterior, donde se podrá estar a unos 4º 
grados menos.

Estará ubicado en una zona 
donde hay más brisas y se 
levantará por encima de las 
copas de los árboles

El Jardín del Viento estará ubicado 
el la Playa de Vías de la estación de 
Chamartín, el que será el núcleo 
ferroviario más grande de España, será 
en el centro de las 14 hectáreas del 
Parque Central y será el reconductor y 
distribuidor para la zona financiera, la 
residencial y el gran intercambiador de 
Madrid Nuevo Norte. Su nombre, Jadín 
del Viento, es porque estará ubicado 
en la zona donde el viento y las brisas 
son más notables, canalizándolas y 
orientándolas convenientemente. 

Será un pulmón verde de la ciudad con 
una arquitectura totalmente moderna, 
donde se podrán celebrar en su interior 
cualquier evento cultural o de interés 
público, en un ambiente de frescor 
donde su jardín vertical ubicado dentro 
del parque se levantará sobre la altura 
de las copas  de los árboles para captar 

las brisas elevadas y conducirlas a través 
de su envolvente verde.
De esta forma, el Jardín del Viento será 
en el futuro un punto de encuentro de 
los madrileños en el Parque Central. 
El futuro nuevo pulmón verde de la 
capital estará diseñado por Adriaan 
Geuze, director de WEST 8, y por 

Fernando Porras-Islas, director de Porras 
Guadiana Arquitectos, los mismos que 
formaron parte del proyecto de Madrid 
Río. Y, según indicó el propio Geuze, 
este jardín vertical ubicado dentro del 
parque "se levantará sobre la altura de 
las copas de los árboles para captar las 
brisas elevadas y conducirlas a través de 
su envolvente verde".

"Además, se colocarán  
pérgolas, se sembrarán 
muchos árboles que darán 
sombra, y habrá pabellones 
para refrescarse"

El director de la firma también explicó 
que la forma de la estructura del Jardín 
del Viento "permitirá reconducir la 
temperatura ambiente en su interior 
y crear un espacio más agradable. Sin 
embargo, este no será el único sitio 
donde los madrileños podrán sentirse 
a gusto, debido a que se sembrarán 
muchos árboles que bridarán sombra, 
se colocarán pérgolas y también habrá 
pabellones para refrescarse".

 
- Será un icono de la capital de Madrid. Se trata de una estructura cónica de 20 metros de altura y un diámetro
  de 40 metros para acceder y resguardarse del calor y las altas temperaturas de verano. 

- Dentro del JARDÍN DEL VIENTO habrá 4º grados menos que en el exterior gracias a su jardín vertical interior
   y se podrán celebrar eventos culturales o de interés público.  

 EL JARDÍN DEL VIENTO, UN REFUGIO CONTRA EL 
CALOR UBICADO EN EL PARQUE CENTRAL

   *  Tendrá una membrana exterior para proporcionar sombra y un gran muro verde en su interior 
formado por material cerámico y plantas vegetales.

*  Estará diseñado por ADRIAAN GEUZE, director de WEST 8, y FERNANDO PORRAS-ISLAS, director de 
PORRAS GUADIANA ARQUITECTOS, los mismos que formaron parte del proyecto de MADRID RÍO.

El Jardín del Viento tendrá un diseño 
totalmente moderno e innovador, con 
una gran estructura espiral y cónica 
que tendrá una membrana exterior 
para proporcionar la sombra  y un gran 
muro verde en el interior formado por 
material cerámico y plantas vegetales 
de diferente tipo que absorben el agua 
del riego para ir distribuyéndolo a la 
atmósfera.

El Parque Central contará 
con quioscos, terrazas, food 
trucks y zonas deportivas

En total, el Parque Central tendrá una 
superficie de 14,5 hectáreas de superficie  
y, además de contar con el Jardín del 

Viento, también ofrecerá otros atractivos 
para el disfrute de los madrileños. En 
concreto, contará con quioscos, terrazas 
de restauración, food trucks e incluso 
zonas deportivas. 

"Se va a convertir en uno de los 
símbolos de transformación 
urbana de la capital" 
Durante el acto de presentación del 
proyecto de Madrid Nuevo Norte, el 
alcalde de la ciudad, José Luis Martínez-
Almeida, entre otras palabras, indicó 
que, el parque "va a hacer soñar a todos 
los madrileños con una ciudad mejor y 
con un distrito que se va a convertir en 
uno de los símbolos de transformación 
urbana de la capital".

  El JARDÍN DEL VIENTO será un pulmón verde de la ciudad y tendrá un diseño 
moderno realizado por ADRIAAN GEUZE y por FERNANDO PORRAS-ISLAS

Estará ubicado dentro de las 14, 5 hectáreas del PARQUE CENTRAL, 
que también ofrecerá otros atractivos para los madrileños
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